

Inhalt: Aufstand in Kurdistan.

SAGER
Idioma Aleman
VIII Fe 259
S.A. Nr 1867

8. Aug 21. 1914

zu A 18957

Mögliglich i. R.

Die vollständige Form des Generalstabs
zur geistigen Entwicklung ist bereit.
(Raupl.)

und. No. 248.14.

alle Zeichen

J.V. 13843

W. B. 8. 21. 1914

SÄGER
Ges. Alman
Nr. 259
No. 1867

118257 Nr. 21. Tragisch 1911. 3. III.

Kaisertl. Deutsches Konsulat.

Trapezunt, den 30. Juli 1914.

Bericht Nr. 80.

J. Nr. Geh. 36.

V. R. 31/1

Welle auf der Zee wird
vom 24.7. bis

Uphol

Euerer Exzellenz beeche ich mich gehorsamst
zu berichten, dass in Kurdistan ein neuer Aufstand aus-
gebrochen ist. Bei der Entfernung und den schlechten Ver-
bindungen sind nicht alle Einzelheiten bekannt. Indessen
scheint die Bewegung diesmal in grösserem Umfang einge-
setzt zu haben. Das Zentrum liegt in Bitlis und der Hoch-
burg des Kurdentums, Dersim. Es verlautet, dass ein türki-
scher Oberst und einige Gendarmen von den Kurden gefan-
gen genommen und gehängt worden sind. Auch sollen die Auß-
ständischen die Armenier dahin verständigt haben, dass
diejenigen, welche flüchtigen Kurden keine Unterkunft
gewährten, getötet werden würden.

Während der kurdischen Unruhen im Frühling
dieses Jahres hatten die Kurden den Armeniern ihr Leben
und Eigentum garantiert. Wenn sie jetzt ihnen gegenüber
eine abweichende Haltung einnehmen, so deutet das wohl
darauf hin, dass der Zweck der Bewegung ein anderer ist.
Früher schien es nur darauf abgesehen, der türkischen
Regierung Schwierigkeiten zu bereiten. Diesmal beabsich-
tigt man vielleicht eine Intervention Russlands zu veran-
lassen. In wieweit der russische Rubel wieder die Bewe-
gung entfacht hat, lässt sich von hieraus nicht erwitteln.

Vor einigen Tagen hat der hiesige russische

ner Exzellenz

Reichskanzler

rn Dr. von Bethmann Hollweg.

Mirkuri 183

C. SAGER
ca Idioma Alemán
P VIII Pz 259
C.B.A. Nr 1887

Konsul sich plötzlich in's Innere begeben. Es verlautet, dass er die orthodoxischen Klöster besucht. Der hiesige Metropolit ist ihm nach zwei Tagen gefolzt. Er wurde begleitet von einem Russen, der hier bereits eine Woche bei ihm wohnt und sich als Gelehrter ausgibt. Dass der russische Konsule in einem Zeitpunkt, wo die europäische Laien von hier aus sehr wenig erklärt erscheint, seinen für Russland wichtigen Posten verlässt, um sich Tage weit in das Innere zu begeben, erscheint auffallend.

Der Kaiserlichen Botschaft in Konstantinopel habe ich telegraphisch berichtet, ihr auch Abschrift dieses Berichts eingedandt.

Dr Bergfeld.

TRADUCCIÓN PÚBLICA

Contenido: levantamiento en Curdistán -----
[Anotaciones manuscritas de trámite interno:] a 21 de agosto de 1914,
corresponde a A 18257, para toma de conocimiento y análisis, J.Nº
12843 [lo demás ilegible]. -----
[Manuscrito a cabeza de página:] **18257**; ingr. 21 de agosto de 1914
a.m. -----
[Manuscrito a pie de página:] Turquía 183 -----
[Membrete:] Embajada Imperial Alemana -----
Informe N° 80 -----
D. N° Secr. 36 -----
[Anotaciones manuscritas ilegibles de trámite interno] -----
Trebisonda, al 30 de julio de 1914 -----
Me honro obedientemente con informar a Vuestra Excelencia que en
Curdistán estalló una nueva rebelión. Debido a las distancias y las
malas comunicaciones no son conocidos todos los detalles. No obstante,
esta vez el movimiento pareciera se de un mayor alcance. El epicentro
se encuentra en Bitlis y en Dersim, el baluarte de los curdos.
Trascendió que un coronel turco y algunos gendarmes fueron apresados
y ahorcados por los curdos. Los rebeldes también habrían advertido a
los armenios en el sentido de que serían muertos aquellos quienes se
negaren a dar albergue a los curdos en fuga. -----
Durante los disturbios curdos en la primavera de este año, los curdos
les habían garantizado a los armenios su vida y su propiedad. Si ahora
asumen una actitud diferente respecto de aquellos, probablemente ello
sería un indicio de que otro sería el objetivo del movimiento. Antes todo
parecía apuntar a causarle problemas al Gobierno turco. Ahora tal vez

se pretenda promover una intervención de Rusia. Desde aquí no es posible establecer, hasta qué punto fue nuevamente el rublo ruso el causante del movimiento. -----

Hace unos días el cónsul local ruso se trasladó repentinamente al interior. Se dice que estaría visitando los monasterios griegos. El metropolitano local lo siguió al cabo de dos días, acompañado por un ruso que hace ya una semana vive con él y se presenta como erudito. Es llamativo que el colega ruso abandone su puesto tan importante para Rusia y se traslade por días hacia el interior, en un momento en que la situación europea aparece como muy poco clarificada. -----

He informado telegráficamente a la Embajada Imperial en Constantinopla, enviándole asimismo una copia de este informe. -----

[Firma:] Dr. Bergfeld -----

A Su Excelencia el Canciller del Imperio señor Dr. von Bethmann Hollweg -----

La que antecede es fiel y completa traducción pública al idioma español en dos (2) páginas útiles del documento adjunto redactado en idioma alemán, al cual me remito y que he tenido a la vista en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el 30 de septiembre de 2005. -----



URSULA C. SAGER
Traductora Pública Idioma Alemán
Matrícula Tº VIII Fº 259
Insc. C.T.P.C.B.A. Nº 1867